
Una mala noticia para la Policía Federal
No solo los empleados del SAT, la Comisión Nacional para la
Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros y
de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores empezaron 2019
sin el seguro de gastos médicos mayores, porque nos dicen que
los elementos de la Policía Federal recibieron un correo en pun
to de la medianoche para informarles que ya no tenían esta
prestación. Sin embargo, nos adelantan, no todos los servidores
públicos del SAT, la Condusef, la CNBV y la Policía Federal se
quedarán tan tranquilos y con los brazos cruzados: muchos bus
can asesoría para saber qué tan viable es promover un amparo y
así poder conservar este seguro. ¿Lo lograrán o tendrán que acu
dir a los servicios médicos del ISSSTE?

Morena inicia campaña con Barbosa
La víspera del año nuevo, los panistas de Puebla recibieron la
nota informativa que dio la dirigente nacional de Morena,
Yeidckol Polevnsky: Miguel Barbosa será de nueva cuenta el
candidato morenista al gobierno de Puebla. Justo a una semana
de la trágica muerte de la gobernadora poblana Martlia Erika
Alonso y su esposo, el senador Rafael Moreno Valle, doña
Yeidckol también arremetió contra los azules, a quienes acusó
de montar un mitin en los funerales. El punto central, nos di
cen, es que los morenistas no piensan guardar las formas y han
comenzado la campaña con su gallo Barbosa. Y, nos explican,
los integrantes del PAN alistan una estrategia con sus ex aliados
del PRD y Movimiento Ciudadano, que incluiría a Nueva Alan
za, para definir cómo van y con quién van a la elección extraor
dinaria. En juego está, nos comentan, una posición electoral que
legalmente la consideran propia, aunque la presidenta de More
na diga lo contrario.

Silvano Aureoles y AMLO, en octubre pasado
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AMLO verá a Aureoles
El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció ayer en
un video grabado en su rancho en Palenque que retornaría la no
che del martes a la CDMX para el 2 de enero encabezar la reu
nión mañanera del gabinete de seguridad. Sin embargo, nos co
mentan, el mandatario tendrá su primer evento de 2019, fuera de
la capital del país, con el gobernador perredista de Mchoacán,
Silvano Aureoles Conejo, para presentar un plan integral de de
sarrollo. Nos explican que AMLO tiene en la agenda un viaje el 3
de enero a Morelia para dar a conocer programas relacionados
con el mejoramiento de la economía y de reactivación del campo.

Todas las miradas en la Corte
Muchos actores políticos y del Poder Judicial ponen hoy la mira
da en la Suprema Corte de Justicia de la Nación por dos aconte
cimientos importantes para el máximo tribunal: la presentación
de Juan Luis González Alcántara Carrancá como nuevo inte
grante de la Sala Superior, en sustitución del ministro en retiro
José Ramón Cossío, y la elección del nuevo presidente de la
SCJN y del Consejo de la Judicatura Federal para los próximos
cuatro años. Usted sabe que los aspirantes a la posición son los
ministros Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena. Jorge Mario Pardo
Rebolledo, Alberto Pérez Dayán y Arturo Zaldlvar, quienes
ofrecieron defender la independencia del Poder Judicial. En 2015,
nos recuerdan, hubo una larguísima sesión con 32 rondas de vo
tación, que al final del día favoreció a Luis María Aguilar Mo
rales y dejó en el camino a su compañero Zaldívar, ¿Qué vere
mos cuatro años después?
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Los decepcionados en Puebla
la decisión de la cúpula de Morena de
mantener como candidato a la gubematura
de Puebla a Miguel Barbosa Huerta, en
las elecciones extraordinarias que se realiza
rán tras la muerte de la gobernadora Mar
tha Érika Alonso, nos revelan, cayó como
balde de agua fría entre algunas huestes
morenistas de la entidad La cuestión, nos
dicen, es que con el anuncio de los nuevos
comicios, los liderazgos locales de la fuerza
guinda vieron una nueva oportunidad para
arrebatarle, con una amplia ventaja, el go
biemo del estado a la alianza PANPRD. No
obstante, nos confían, más de uno ha seña
lado que el respaldo a Barbosa echó por tie

rra sus aspiraciones pues, además del rechazo que existe entre al
gunos grupos de la población ante el ex perredista, durante la pasa
da campaña electoral don Mguel se enfrentó con casi todos los
sectores del partido, actuando de forma soberbia y grosera Ahora,
nos dicen, a los de la oposición no les quedará de otra que apechu
gar y apoyar a su candidato o ver desvanecer sus aspiraciones.

Miguel Barbosa
Huerta

El Cuau vs. los legisladores
Desde Morelos, nos cuentan que en el equipo del
gobernador Cuauhtémoc Blanco Bravo se bus
ca un árbitro que ponga orden en la mesa de diá
logo con las bancadas de Morena, el PRD y el

PSD, que desde el Congreso de Morelos se niegan a aprobar la pro
puesta de presupuesto enviada por el Ejecutivo para este año. Has
ta ahora, nos mencionan, el cuerpo técnico de don Cuauhtémoc
ha intentado, fallidamente, zanjar diferencias con los legisladores
que se oponen a la aprobación, son mayoría y a decir de algunos,
quieren su regalo de Reyes para decir que sí. Además, nos detallan,
lo que más preocupa es que los diputados del PT, delanteros del
góber, han sido rebasados y pronto podría caer un gol en su con
tra ¿Logrará alguien poner el marcador a favor de Blanco Bravo?

Cuauhtémoc
Blanco
Bravo
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Se pinta de azul la bancada priísta
Y este mismo contexto, nos platican que en Yucatán, después de
largas horas de discusiones en el Congreso local para aprobar el
presupuesto de egresos 2019, se recibió con sorpresa el hecho de
que la bancada del PRI se pintara levemente de azul, ya que de
los 10 diputados de la mayoría tricolor, cuatro terminaron por
apoyar a los panistas, para dejar intacta la propuesta enviada por
el gobernador Mauricio Vila Dosal (PAN). Quien más resintió la
decisión de sus compañeros, nos cuentan, fue Felipe Cervera
Hernández, coordinador de la bancada priísta, quien estaba en
contra del presupuesto porque implicará que se le reduzcan más
de 6 millones de pesos a los ingresos del Poder Legislativo para
2019. Año Nuevo, caras nuevas... dicen por ahí.

Superdelegado brilla... por su ausencia
Nos dicen que en La Paz, Baja California Sur, ha caído de extraña
la actitud del superdelegado Víctor Castro Cosío, debido a su
poco interés por informar sobre las acciones de la nueva admi
nistración federal. Don Víctor, según nos cuentan, no ha nom
brado enlace con medios o vocero, no pasa agenda y tampoco
informa del avance del censo estatal para beneficiarios de pro
gramas, pese a que desde el 18 de diciembre pasado asumió fun

ciones formalmente.
Ahora, nos mencio
nan, no falta quienes
se preguntan si a
Castro Cosío se le
olvidaron estas má
ximas de la Cuarta
Transformación.

¡Ups!

Víctor Castro
Cosío
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Sin razones
Tengo una gran facilidad para los

idiomas. Con el único que bata
llo es con el español. El inglés lo

aprendí en el famoso método Ollen
dorff, que consistía en dotar al apren
diente del mayor vocabulario posible.
Eso se lograba por medio de diálogos
en los cuales la respuesta jamás corres
pondía a la pregunta "Dirne, sobrino:
¿tienes tú el paraguas del notario?".
"No, abuelo. El corsé de la marquesa
lo guarda el predicador". En forma
parecida respondió Javier Jiménez Es
priú, secretario de Comunicaciones, al
señalamiento de José Antonio Meade
en el sentido de que la cancelación del
aeropuerto de Texcoco habrá de costar
a México una suma cercana a los 145
mil millones de dólares en pesos casi
todos, la cual terminaremos de pagar
más o menos en 145 mil años. Lejos de
aducir razones para rebatir tal dato y
justificar esa cancelación el funciona
rio respondió en el más puro estilo
Ollendorff, en este caso con un argu
mento ad hominem, o sea un ataque a
la persona A eso recurre quien carece
de explicaciones para dar respuesta a
su adversario. En este conato de po
lémica Meade se mostró mesurado
y razonable, en tanto que Jiménez se
vio altanero y carente de razones. Su
actitud es un reflejo del autoritarismo

con que actúa el nuevo régimen. El
secretario de Comunicaciones tiene
un prestigio que cuidar. En ocasiones
como ésta responda con evidencias,
no con ocurrencias... Al día siguiente
de la noche de bodas el recién casado
amaneció laso, feble, cuculmeque y
escuchimizado. Su agotamiento era
explicable: se había pasado la mayor
parte de la noche haciendo obra de
varón con su flamante esposa, y eso es
más fatigoso para el hombre que para
la mujer. "No es lo mesmo dar que re
cebir", dice don Abundio el del Potrero.
Además ella era feminista de tiempo
completo, y puso como condición para
llevar a cabo el acto connubial hacerlo
en la forma que en los lascivos frescos
de Pompeya aparece con el nombre
de mulier equitans, o sea mujer jinete,
esto es, sentada sobre la entrepierna
del másculo en vez de estar bajo él
como en la tradicional, convencional,
formal y poco imaginativa posición del
misionero. Así pues el exhausto galán
bajó al lobby bar del hotel pasaba
ya del mediodía a fin de procurarse
la mexicana bebida llamada "polla",
restauradora mixtión confecciona
da a base de leche, huevos, canela y
añadidura de licor, ya sea aguardiente,
brandy o ron. No conocía el barman
ese elixir la globalización funciona

poco de aquí para allá, pero cuando
el muchacho le describió su malestar
le preparó un Bloody Mary: 3 partes
de vodka; 6 partes de jugo de tomate;
una parte de jugo de limón y un poco
de salsa Tabasco. Se mezcla todo, se
añade hielo y se sirve en vaso jaibo
lero. Para combatir el espantoso mal
conocido como "cruda" eso es casi
tan bueno como unos chilaquiles bien
picosos o un menudo sonorense. El
desfallecido galán bebió el dicho coctel
y experimentó cierta mejoría de modo
que regresó a su habitación. Lo que en
ella vio no es para ser descrito en una
publicación seria como ésta He aquí
que su mujercita estaba en el tálamo
nupcial refocilándose con varios in
tegrantes del personal del hotel. Diré
quiénes eran, aunque la lista será me
ramente ejemplificativa, no exhausti
va el botones, el jefe de seguridad, el
encargado de mantenimiento, los tres
recepcionistas del segundo turno, el
director de relaciones públicas, el chef
de cocina, el jardinero, el gerente de
eventos especiales y el concierge. Des
de luego el recién casado se asombró
a la vista de esa convención. Antes de
que pudiera pronunciar palabra su
dulcinea manifestó: "Ni me digas nada,
Leovigildo. Tú sabes bien que siempre
he sido algo coqueta"... FIN.

Fecha: 02/01/2019

Página: 11

Area cm2: 264

1 / 1

Columnas Políticas

Catón, De política y cosas peores

Catón

Costo: 57,552

Página 5 de 38



HOY HABRÁ humo blanco entre las togas negras
de los ministros de la Suprema Corte, pues
deberán elegir a quien será su presidente hasta
2022. Y, según dicen, hay un candidato impulsado
desde Palacio Nacional

QUIENES conocen del asunto aseguran que
Julio Scherer Ibarra, consejero jurídico de la
Presidencia, ha estado cabildeando sin mucho
rubor para que el elegido sea Arturo Zaldívar.
La posibilidad de que el titular del Poder Judicial
sea un incondicional de Andrés Manuel López
Obrador ha prendido todas las alarmas.

Y ES QUE el presidente de la Suprema Corte
encabeza también el Consejo de la Judicatura
Federal, con lo que se perdería el único
contrapeso que tiene hoy el Ejecutivo, dado
que en el Congreso se hace lo que él dice.

SE VE difícil que Zaldívar se deje mangonear desde
la Presidencia, pues de hecho es uno de los que
proclama la independencia del Poder Judicial
A ver qué deciden sus compañeros ministros.

POR LO VISTO José Antonio Meade tocó una
ñbra muy sensible en el nuevo gobierno federal,
pues ya van ¡dos secretarios de Estado! que pierden
los estribos y se le van a la yugular.

ESTA VEZ fue Miguel Torruco quien salió a
descalificar al ex candidato priista por haberse
atrevido a publicar en Twitter que la cancelación
del nuevo aeropuerto le costará a México 145 mil
millones de dólares.

EN LUGAR de responder con datos técnicos
a las cuentas de Meade, el secretario de Turismo
decidió achacarle que como titular de Hacienda
no detectó "los miles de millones de pesos de tanta
transa".

EL ATAQUE de Torruco viene después del descontón
que le puso el titular de la SCT, Javier Jiménez
Espriú Y no está mal el debate, pero sería bueno
saber si estas descalificaciones son parte de una
estrategia de comunicación del gobierno federal...
o si se trata de arrebatos personales que se olvidan
de la investidura del cargo. No vaya a resultar
que se trata de la nueva temporada del gabinete
Montessori.

TANTO investigadoras como investigadores
se quedaron más intrigados que Newton con
la manzana, tratando de entender qué quiso
decir María Elena ÁlvarezBuylla con eso
de que el Conacyt trabajará por la "soberanía
científica y tecnológica del país".

NOMÁS no les cuadra que en estos tiempos
de globalización tecnológica se hable de
nacionalismos científicos, como si los bits
y los bytes tuvieran pasaporte.
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Aeropuerto perdido
"La intolerancia es prueba

de impotencia".

Aleister Crowley

CUERNAVACA. José Antonio
Meade, ex candidato presiden
cial del PRI y ex secretario de

Hacienda con Felipe Calderón y En
rique Peña Nieto, publicó una serie
de tweets el 27 de diciembre mientras
salía de vacaciones en un vuelo con su
familia Tras considerar el gasto de un
pasajero promedio en el actual aero
puerto, y lo que aportaría un viajero en
el nuevo, concluyó que "dejar de hacer
el aeropuerto nos cuesta 145 mil millo
nes de dólares". No se limitaba Meade
a calcular el reembolso de los bonos
o la indemnización de los contratis
tas, sino que buscaba definir el costo
de oportunidad que se perderá por
no tener un aeropuerto con la escala
y conectividad que tendría Texcoco.

Javier Jiménez Espriú, secretario
de Comunicaciones y Transportes del
actual gobierno, y desde siempre críti
co de Texcoco, respondió furibundo en
Twitter el 30 de diciembre: "La 'enor
me pérdida' 145 mMde USD que el
ex Candidato presidencial y Ex Secre
tario de HyCP, José Antonio Meade
le asigna a la cancelación del NAIM,
son 'las cuentas alegres de un hombre
triste'". No hubo en este mal redactado
tweet ni un solo argumento. Desde la
arrogancia del poder, Meade es un
hombre triste porque ya no está en

el gobierno y por eso todo argumento
suyo es inválido.

Miguel Torruco, secretario de
Turismo, se unió al ataque el 31 de
diciembre de la misma manera: sin
argumentos, solo con descalificaciones
personales. "Muy curioso el activismo
de @ JoseAMeadcK con sus cifras. Me
jor que nos aclare por qué no detectó,
como titular de la @SHCP_mx, los
miles de millones de pesos de tanta
transa que lograron poner a México en
el penoso lugar 135 cié las 170 naciones
más corruptas del mundo ¿?".

Las premisas del cálculo de Meade
son públicas. El gasto por pasajero y
el incremento esperado en el número
de viajeros con un aeropuerto de gran
escala y conectividad proceden de la
IATA y la Dirección General de Aero
náutica Civil. No son cuentas alegres ni
Meade parece particularmente triste
en sus vacaciones.

La cancelación del aeropuerto de
Texcoco no va a descarrilar la econo
mía, pero sí va a significar una menor
competitividad en una actividad en la
que nuestro país tiene ventajas impor
tantes. Pensar que los pasajeros van a
hacer conexiones de dos horas yendo
de un aeropuerto a otro es cerrar los
ojos a la experiencia internacional.
Los aeropuertos que se beneficiarán
de la cancelación de Texcoco serán
los de Estados Unidos y el de Tocu
men, en Panamá, que ofrecerán la
conectividad que está descartando
México. Y la conectividad representa

ingresos multimillonarios.
La cancelación de Texcoco es un

desplante dogmático. Los argumentos
en contra del proyecto se han caído
uno a uno. Se dijo que el sistema San
ta LucíaAICM sería más barato, hoy
sabemos que será más caro y menos
eficiente. Se dijo que los contratistas
eran corruptos, pero el nuevo gobierno
les está ofreciendo nuevos contratos
para compensarles las pérdidas. Se dijo
que el proyecto de Texcoco represen
taría un daño ecológico enorme, hoy
sabemos que la afectación es menor
mientras que el Tren Maya se está co
menzando sin manifiesto de impacto
ambiental. Se dijo que Texcoco tendría
problemas de niebla, hoy sabemos
que Santa Lucía tiene más incidencias
de niebl a.

El que un ciudadano mexicano
ofrezca argumentos de manera respe
tuosa para mostrar que la cancelación
es un error no debería llevar a las des
calificaciones que hemos visto de dos
secretarios de Estado. La intolerancia
es una señal peligrosa en un gobierno
que apenas empieza.

• MINISTRO PRESIDENTE

Hoy deberán elegir a un nuevo pre
sidente los ministros de la Suprema
Corte de Justicia. El nuevo ministro
presidente tendrá la difícil tarea de
mantener la independencia de la Corte
ante un gobierno más poderoso que
cualquiera desde los tiempos del viejo
PRI.
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COMO NUNCA,
el coordinador de

Seguridad de la
CDMX, Tomás Pliego,
deberá aprovechar
su formación como
diseñador industrial
para construirse una
buena armadura.

YES QUE es fecha que
su nombramiento

sigue causando
malestares al interior
del Gabinete de
Claudia Sheinbaum.

PARA EMPEZAR,
porque aunque dice
traer la cachucha
cuartotransformista

bien puesta, muchos
insisten en que no se
ha quitado la camiseta
de la tribu perredista
de los "Chuchos".

PORQUE sienten

que no entregó muy

buenas cuentas
de su estancia en

Guanajuato en las
elecciones, por lo
que sorprendió que,
a su regreso, le tocara
premio y no castigo.

• • •

CON LA
PUBLICACIÓN en la
Gaceta, la Autoridad
del Espacio Público es
oficialmente historia.

Y SEGURAMENTE
la decisión del
actual Gobierno fue

convocar a expertos
para que, sin pago,
integren un Consejo
Consultivo que
marque el rumbo
sobre el tema.

TIEMPO al tiempo
para saber qué tan
buena decisión fue.

Fecha: 02/01/2019

Página: 2

Area cm2: 81

1 / 1

Columnas Políticas

Circuito Interior

Redacción

Costo: 17,334

Página 8 de 38



FRENTES
POLÍTICOS

IMala señal. La muerte de políticos en México es un mal que no se
detiene. Tlaxiaco, una comunidad indígena de Oaxaca, ha esta
do en boca de todos porque de ahí es originaria la actriz Yalitza

?Aparicio, protagonista del filme Roma de Alfonso Cuarón. Pero
ayer la región se ensangrentó, pues a menos de dos horas de asumir el
cargo, el alcalde de Tlaxiaco fue asesinado a balazos. Alejandro Aparicio
Santiago, de Morena, murió abatido cuando se dirigía a la sede de la al
caldía. Cuatro personas resultaron heridas en el incidente. Según testigos,
fueron al menos dos hombres los que abrieron fuego, pero uno de ellos
fue retenido por los simpatizantes del alcalde. Parar al México bárbaro no
será fácil, pero alguien tiene que hacerlo. ¿La Guardia Nacional?

n Pinocho. Los habitantes de Nuevo León no están contentos.
Y para manifestar su repudio contra los incrementos en los
derechos vehiculares y el costo del transporte público, inte

•grantes de la organización Únete Pueblo rompieron una piña
ta con la imagen del gobernador, Jaime Rodríguez Calderón, El Bronco.
Los manifestantes invitaban a la gente a golpear la figura del mandata
rio estatal, a quien tacharon de mentiroso. "¡Bronco, cabrón, traicionaste
a Nuevo León!", fue el grito de quienes le pegaron a la piñata. La imagen
portaba ropa de Pinocho y una gran nariz, por las mentiras que, asegu
ran, ha dicho Rodríguez Calderón. Y pensar que hace un año don Jaime
se creía con posibilidades de gobernar el país. A veces, la realidad es cruel.

Modelo efectivo. Las audiencias públicas en la Ciudad
de México arrancaron el pasado 6 de diciembre, un día
después de que Claudia Sheinbaum asumiera la Jefa

JR. ¦ S éítura de Gobierno, y desde entonces, ella ha conversado
con 387 personas. En un mes, 507 capitalinos han sido atendidos en el
Antiguo Palacio del Ayuntamiento y el resto ha sido canalizado al equi
po que integra la Secretaría de Gobierno. De este total, son 238 mujeres y
269 hombres, solicitaron el apoyo de la mandatarla capitalina para resol
ver diversos temas, como vivienda o empleo. Este modelo ha ayudado a
la nueva administración, pues, en una suerte de política exprés, a través
de las audiencias públicas se busca dar una respuesta el mismo día que
la persona acudió a hacer su solicitud. Aquí hay funcionalidad ante todo.

"f Normalidad. La tranquilidad regresó a la frontera entre
Guatemala y México, tras los días convulsos de noviem
bre, motivados por el arribo de caravanas formadas por

w #miles de migrantes centroamericanos que buscaban lle
gar a Estados Unidos. La llegada de las caminatas de migrantes de Hon
duras, El Salvador y Guatemala trastornó la normalidad de la vida en la
zona fronteriza que comparten guatemaltecos y mexicanos. Y la situación
se agravó por diversos disturbios violentos. De las diferentes caravanas
que cruzaron por México, aproximadamente, unos dos mil 500 migran
tes centroamericanos permanecen en Tijuana, donde, finalmente, prohi
bieron al alcalde Juan Manuel Gastélum hablar mal de los migrantes. Su
desprecio y racismo no abonan a la buena política. A ver si lo entiende.
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¦^®g "T Pasmo. Comienza un nuevo año y el tema sigue sin visos de
solución. El senador Julio Menchaca Salazar informó que la

/ Comisión de Justicia del Senado deberá seleccionar a 10 as
W # pirantes a ocupar la Fiscalía General de la República, de entre

los 27 que cumplieron con los requisitos suscritos en la convocatoria. El
senador de Morena explicó que de 44 hombres y ocho mujeres que res
pondieron a la convocatoria, 25 quedaron excluidos por incumplir con la
entrega de documentos, pese a que se les comunicó y tuvieron tiempo
para hacerlo. Resaltó que se trata de la primera vez que el proceso se rea
liza completamente por vía electrónica, bajo los principios del parlamen
to abierto, circunstancia que calificó de "histórica". Lo verdaderamente
histórico será que lo elijan. El tema se hace viejo y del fiscal nada.
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La bruma de la era
En 2018, el único discurso nuevo fue el de las
mujeres, que. este año tomó fuerza y puso los
ternas feministas}' más nombres de mujeres
en la palestra rumbo a la toma de decisiones,

¿ ¿L BrasÜ por encima de todoyDios por encima de todo...",w I' * así arrancó la presidencia de Jair Boisonaro en Brasil.
I Evocando a Dios no sólo en su discurso inaugural, sino
| también en su respuesta a Donald llrump, quien lo fe

licitó en Twitter tras su investidura: "Bajo la protección
de los dioses, llevaremos prosperidad y progreso a nuestros
pueblos...", agradeció el brasileño. En esas pocas palabras, él
primer gran guiño entre presidentes que, además de a los dio
ses, también reafirman su nacionalismo a la primera provoca

j ción. Tan iguales, que resulta difícil diferenciar sus cualidades
i cuando se observan por separado: el que miente; el que aviva

el fuego; el que se abraza de la ira social; el que justifica todos
sus argumentos, que puede qué sean también sus miedos; el
presidente que ensalsa sus victorias; el que niega sus derrotas,
Yno sólo Boisonaro, no sólo Trump. Los hay de derecha pero
también de izquierda. Son los líderes que reciben el 2019.

Líderes que poca certeza aportan. ¿Cómo puede cosecharse
confianza en Estados Unidos si su presidente refuta a su Jefe de
gabinete? ¿Cómo si The Washington Post calcula que el tam
bién magnate dice un promedio de 15 mentiras cada 24 horas?

Presidentes que, sin importar la ideología, poco hacen por
resolver problemas, pero mucho para afianzar discursos que
dividen y alimentan el odio. Nacionalismos vistos desde ambas

¡ esquinas, que se aferran a un pasado cuya memoria ha cons
truirlo v rikfra7arin mn i ina falsa prosperidad. Promesas del re

U. M1UW ^ MWU UUWMV VV * * Vtl 1U

greso del porvenir que jamás
existió, pero que apunta fácil
responsables. Y ahí, la más
alta concentración de una
bruma que no permite visi
bilidad hacia el futuro. Ése
que no termina de dibujarse
porque estamos, todos, ata
dos a un pasado imaginario
que nos anuncian como la
solución de todos nuestros

males, el que no permite la
llegada de nuevas narrati
vas, el que nos hace escépticos de lo que vendrá.

¿Cómo hablar de certidumbre ante un camino opacado por
la niebla? Populismos que evitan el paso de lo novedoso, pero
que alimentan la permanencia de lo que no funcionó antes y
que, obviamente, no funcionará ahora.

En 2018, acaso el único discurso nuevo fue el de las mujeres,
que aunque germinado desde 2017 con el movimiento #Me
Too, este año tomó fuerza y puso no sólo los temas feministas,
sino cada vez más nombres de mujeres en la sobremesa y, me
jor aún, en la palestra rumbo a la toma de decisiones. A pesar de
eso, aún hayresistenciaal cambio. Argentinaaún tuvo miedo de
legalizar el aborto, por ejemplo, porque existen quienes todavía
dudan de la importancia de la equidad de género como par
te del cotidiano, como pilar de una nueva norma que permita
mismos espacios y oportunidades. Esa negación délo evidente
y necesario. Esa piedra que no podemos quitamos del zapato y
con la que hemos tropezado varias veces.

Éste es el panorama con el que llegamos a este nuevo ciclo,
al nuevo año. Los populismos en el mundo no proveen claridad
y sólo siembran dudas; no están siquiera sirviendo como válvu
las de escape temporal auna, eso es cierto, realidad que parece
también estar dando de sí.

"Aceptar que la democracia requiere más esfuerzos que el *
de ir a votar cada cierto tiempo. Hay que informarse mejor,
tener la mente abierta a ideas que no nos son cómodas y de
sarrollar el sentido crítico que nos alerta cuando nos manipu
lan...", atina Moisés Naím como primer paso paravacunarnos
de los líderes y sus discursos, pero también para contribuir a la
salud de nuestras democracias. La de todos los territorios en el
mundo, donde sus líderes se observan seguros (sobrados casi)
ante la nula rendición de cuentas que están dispuestos a cum
plir, porque tan seguros están de sus victorias ninguna mate
rializada, por ahora, más allá de la electoral que esperan que
el resultado se valide solo bajo palabra. El 2019 no tendría que
ser el año de la bruma, tendrá debe ser el de los vientos que,
por fuertes que sean, permitan ver, vernos con mayor claridad
para dibujarnos rutas más precisas, más sensatas. Con la mi
rada más puesta en el presente y el futuro, y no en la fantasía
ociosa y obsoleta de un pasado que hace tiempo se rompió
en pedazos..,
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populismos que
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CONFIDENCIAL

Yeidckol, la Cancillería y la política
hacia AL
La que de nueva cuenta desató polémica por su afinidad a go
biernos cuestionados de América es la líder de Morena, Yeidc
kol Polevnsky. La morenista dirigió un mensaje al presidente
cubano, Miguel DíazCanel, para decirle que "en el 60 aniversa
rio de la Revolución que nos mostró que la dignidad, la solida
ridad y la batalla de las ideas son las armas más poderosas de
los pueblos, enviamos al gobierno y al pueblo de Cuba nuestra
alegría y parabienes". En redes sociales Polevnsky se llevó críti *
cas, que se suman a las que en días recientes atrajo el subsecre
tario para América Latina, Maximiliano Reyes, cuando dijo que
México "se abstendrá de cualquier pronunciamiento sobre un
gobierno extranjero" (como el de Nicaragua, por ejemplo...).

Paisanos enojones
El lunes, Andrés Manuel López Obrador asistió a Tabasco a la
toma de posesión del gobernador, Adán Augusto López, y
decidió llegar en una camioneta Suburban. Algunos tabasqueños
querían hablar con su paisano y le gritaron "¡Bájate, como lo ha
cías antes, estás en tu pueblo!"... la caravana siguió su camino.

Bejaranistas hacen planes
Aunque públicamente no dicen nada sobre la creación de un
nuevo partido político, las huestes de René Bejarano debaten
la posibilidad de hacerlo. Nos dicen que lo que ha molestado al
movimiento del controvertido dirigente son los "malos modos"
de parte de Mario Delgado en la Cámara de Diputados y de
Ricardo Monreal en la de Senadores. La pregunta es: ¿qué
esperaba, si les quiere hacer competencia?

Madero, navideño
Parece que el espíritu navideño y del Año Nuevo trajo consigo
aires de conciliación para algunos opositores del Presidente.
Es el caso del senador panista y crítico del nuevo gobierno,

Gustavo Madero, quien expresó que su mayor deseo es que
"avancemos en solucionarlos problemas históricos: la pobreza,
la desigualdad, combatir la corrupción (...) Creo que @lope
zobrador_ quiere lo mismo y quiero contribuir como panista a
lograrlo". Habló también del riesgo que algunos ven para las
instituciones y dijo confiar en que haya una gran participación
ciudadana para su defensa. "Si lo logramos, AMLO pudiera lle
gar a ser lo mejor que nos pudo haber pasado (...)".

Corte estrenará presidente
Hoy, primer día hábil del año, los ministros de la Suprema
Corte están llamados a elegir a su nuevo presidente. Se requie
ren al menos seis votos de los 11 integrantes de la SCJN para
definir en sesión pública solemne a quien durante 4 años
llevará las riendas del Poder Judicial. Cuatro son los candida
tos: Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, Alberto Pérez Dayán, Jorge
Mario Pardo y Arturo Zaldívar. Corren apuestas.

¿Muchas felicidades?
Tal parece que el presidente López Obrador estuviera de acuerdo
con que el Ejército Zapatista de Liberación Nacional repruebe sus
proyectos en el sureste. El lunes, los reporteros le preguntaron en
Tabasco su opinión sobre quienes están en contra del Tren Maya
entre ellos los zapatistas, y decidió mejor enviarles "muchas
felicidades". Dijo que la oposición al proyecto "no es un freno" y,
por el contrario, están en su derecho. Al mal tiempo, buena cara.

César Augusto y su nuevo partido
César Augusto Santiago, conocido por su amplio conoci
miento en ingeniería electoral, ya está pisando callos a algunos
dirigentes del PRI, molestos porque lo han visto muy activo
convenciendo a priistas leales, para irse con él a fundar un
nuevo instituto político, llamado Alternativa. Como se puede
ver, las aguas estarán agitadas en casi todos los partidos este
año, pues se avizoran desgajamientos y nacimientos.
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¿Los dueños del Infonavit?
El 2 de marzo del 2015, el Estado

mexicano dejó de ser el dueño de la
marca Instituto del Fondo Nacional

para la Vivienda de los Trabajadores. Ese
lunes aciago, el abogado José Octavio Ti
najero Zenil, a nombre de ese organismo
tripartita, otorgó a Telra Realty licencia pa
ra usar y explotar Infonavit/Hogares con
valor, La Casa Infonavit, Tuya Infonavit y
otras nueve marcas nuevas, registradas por
la firma de los hermanos Rafael y Teófilo
Zaga Tawil.

Parecía una operación lógica, consecuen
te con el convenio de colaboración firmado
por ambas partes, 11 meses antes, para acti
var sendos programas de promoción: uno, pa
ra la reparación, remodelación, readaptación
y mejoramiento de viviendas abandonadas y
susceptibles de ser ocupadas por los derecho 
habientes del Infonavit; el otro, para impulsar
el arrendamiento, con opción de compra, así
como el intercambio de viviendas.

La recuperación de las casas y los departa 
mentos edificados por las empresas vivien
deras era uno de los objetivos centrales de la
administración peñista. También, laregulari
zación de los predios adquiridos por Geo, Ur
bi, Homexy otras firmas del ramo. Para resca
tarlas, el entonces secretario de Hacienda, Luis
Videgaray Caso, llamó al oaxaqueño Alejandro
Murat Casab y al yucateco Jorge Carlos Ramí
rez Marín, dos prospectos a las gubernaturas
de sus respectivas entidades.

El director general del Infonavit había soli 
citado autorización al consejo de administra 
ción para contratar a un experto inmobilia
rio que coadyuvara en la implementación del
programa denominado Movilidad Hipoteca
ria, para promover el intercambio de vivienda
entre los acreditados del instituto y daría acce 
so a desarrolladores inmobiliarios y otros inte 
resados en el intercambio o comercialización
de los inmuebles.

Terla Realty quedaría obligado a diseñar y
operar una plataforma informática para admi 

nistrar dicho programa, a cambio cobraría una
comisión por cada intercambio de 10 % del va
lor del inmueble, pagadero por el acredita
do o por el instituto. En los primeros 60 meses
—apartir del inicio de operaciones realizaría
"cuando menos 100,000 intercambios".

Era un negocio inmejorable para los her
manos Zaga Tawil: antes de que la dirección
general del Infonavit les asignara el programa
de Movilidad Hipotecaria ya habían obtenido
las licencias de uso de la marca logotipos y
signos distintivos, incluidos del instituto. Y
el 6 de noviembre del 2015 comenzó el "perio
do de exclusividad" para ejecutar el Programa
de Movilidad, extensivo durante cinco años.
Adicionalmente, Terla Realty recibiría otro
contrato, para la implementación de un pro 
grama piloto de regularización de cartera ven
cida en el Régimen Especial de Amortización.
Alejandro Murat dejó la dirección general

del Infonavit el 30 de noviembre del 2015 y dos
meses después sería postulado por el PRI como
su candidato a la gubernatura de Oaxaca. Al
frente del instituto quedó el exdiputado fede
ralDavid PenchynaGrub, quien casi de inme
diato fue informado sobre las irregularidades
de los convenios suscritos por la anterior di
rectiva con Terla Realty. Enparticular, que se
crearía una práctica monopólica o de concen
tración de oferta de vivienda que afectaría a la
industria de la construcción, al permitir que
una sola empresa mantuviera la propiedad y
simultáneamente operara la plataforma infor
mática en forma exclusiva y discrecional.

"Se corre el riesgo de provocar un conflic
to de alto impacto social que afectaría la bue
na imagen del instituto, tomando en conside
ración los derechos humanos que se podrían
violentar", justificó Penchyna Grub el 25 de
mayo del 2016, al solicitar al Consejo de Ad
ministración autorización para dar por termi
nados los convenios firmados con Terla por su
antecesor e implementar directamente el pro
grama de movilidad hipotecaria.

El 6 de junio, a través de un corredor pú
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blico, los hermanos Zaga Tawil fueron notifi
cados de la terminación de los contratos. "Es

inviable jurídica y financieramente su ejecu 
ción", explicó Ornar Cedillo, secretario ge
neral del Infonavit, quien los convocó auna
"mesa de negociación" para formular "nue
vas ideas y propuestas que permitan suscribir
unos nuevos instrumentos jurídicos que regu
len adecuadamente la relación comercial entre

Terla y el instituto".
Luego de una mediación, en la que los re 

presentantes legales de ambas pactaron un
contrato transaccional con una condición sus

pensiva, el Infonavit accedió apagar una in
demnización de 5,000 millones de pesos, ade
más de otros 100 millones, por la transmisión
de la propiedad y titularidad de los programas
Terla y de la plataforma informática. En sendas
valuaciones, Terla había estimado enl5,000
millones de pesos los daños y perjuicios oca
sionados por la cancelación de los contratos . El
finiquito fue firmado el 10 de octubre del 2017,
cuando los pagos ya habían sido efectuados.

En el Libro Blanco de la entregarecepción
del Infonavit están los contratos. También, los
dictámenes de los despachos Peña Palomino
y White&Case que advertían sobre los riesgos
reputacionales si esta disputa se hubiera diri
mido en los tribunales.

Mientras el Infonavit negociaba con Terla
Realty, su contraloría interna realizó una in
vestigación sobre los contratos y encontró ele
mentos para fincar responsabilidades contra
los servidores públicos que firmaron los con
tratos. El 8 de febrero del 2018, Jesús Vázquez
Bibian, en representación del instituto, acu
dió a la delegación de la PGR en la CDMX pa
ra presentar una denuncia por presunto uso
ilícito de atribuciones y facultades, contra
quien resulte responsable. Y es que además de
la plataforma tecnológica y las marcas, Terla
Realty era ñdeicomitente — al igual que el In
fonavit  en tres fideicomisos "en los que una
empresa privada se encargaría de realizar fun
ciones que por ley le corresponden al mismo
instituto".
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TRASCENDIÓ

QUE quienes se quedaron
vestidos y alborotados durante es
tas fiestas decembrinas fueron los
de la fracción de Morena en la Cá
mara de Diputados, pues dada la
austeridad de la 4T no tuvieron ce
lebración navideña ni de fin de año.

Inclusive, diversos trabajadores
de limpieza, asesores y demás se
acercaron a la coordinación a pre
guntar si mínimo tendríanbrindis,
pero ni para refresco hubo.

QUE hablando de Morena,
su coordinador en San Lázaro,
Mario Delgado, confía en que
la oposición cumpla con el pacto
de sacar avante la reforma cons

titucional para crear la Guardia
Nacional en el periodo extra de la
segunda quincena de enero.

Habrá que ver si este acuerdo sale
o se le cae otra vez al bloque lope
zobradorista, como ya ocurrió en
las últimas semanas del primer
periodo de sesiones.

QUE en cuanto al Senado,
hoy se reanudan actividades y
una de ellas será la toma de pro
testa de María Merced Gonzá
lez, suplente de Angélica Gar
cía Arrieta, quienfalleció el 22 de
diciembre; así como de Roberto
Moya, suplente del panista Ra
fael Moreno Valle, quien murió
la víspera de Navidad junto con su
esposa, Martha Erika Alonso.

La ceremonia estarápresididapor
ellíderdelaMesaDirectiva, Martí
Batres.

QUE apropósito del accidente
aéreo en el que fallecieron Alonso
y Moreno Valle, la Procuraduría
capitalina ofreció ya su colabora
ción a autoridades federales y del
gobierno de Pueblapara participar
con peritos expertos afín de escla
recerlo antes posible el percance.

QUE quien no lapasó nadabien
enfin de año, al menos en el encargo
que tenía, fue el secretario de Elec
ciones del CEN del PAN y ex gober
nador de Guanajuato, Juan Ma
nuel Ol iva a quien se le encomendó
la elección en el municipio de Mon
terrey, NL, donde el PRI demostró
que aún mueve la patita al ganar por
segunda ocasión la capital de aquella
entidad encomicios extraordinarios.

Y aunque AN impugnó de nuevo ante
el Tribunal ElectoraldelaFederación,
el caso es que para Oliva eralapmeba
de fuego en su regreso alaescenapolí
ticanacionalynolefiie nadabien.^™
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BAJO LA LUPA
Avangard: el misil hipersónico ruso trastocó
las coordenadas geoestratégicas
ALFREDO JALIFERAHME

El experto militar ruso Vladislav
Shurygin consideró que Moscú
consiguió "cuatro armas vanguar
distas que definirán el rumbo tec
nológico de los siguientes 30 o 40

años" (http://bit.ly/2QaKTSt):

1. AVANGARD: "COMPLEJO de misiles in
tercontinentales balísticos" provisto de ojivas
nucleares controladas que "alcanzan veloci
dades hipersónicas para penetrar la defensa
aérea del enemigo". Sus exitosas pruebas, el 26
de diciembre, alcanzaron "velocidad de mach
27" con maniobrabilidad multiaxial, pues "en
el transcurso de su vuelo realiza constante
mente maniobras evasivas". La azorante com
binación de una velocidad insuperable, 30 mil
kilómetros por hora (¡megasic!), y maniobras
impredecibles de deslizamiento, lo hacen invul
nerable a ser interceptado "por ninguno de los
sistemas de defensa aérea existentes".

2. KINZHAL: MISIL Iskander modificado pa
ra el lanzamiento aéreo que se encuentra en su
fase experimental. Supera los mach 10 y tiene
un alcance de 3 mil kilómetros.

3. POSEIDON: DRON submarino que puede
desplazarse a 185 kilómetros/hora a una pro
fundidad de hasta mil metros, que puede ser
equipado por una ojiva termonuclear (sic) de
100 megatones y está en fase experimental.

4. PERESVET: CAÑÓN láser que "ya entró
en servicio de las Fuerzas Armadas de Rusia el
primero de diciembre" consagrado a la defensa
aérea (http://bit.ly/2VmBATi).
THE NATIONAL INTERESTrevista bimes
tral de los neoconservadores straussianos de

EU vinculados a Israel comenta que la Unión
Americana "carece de cualquier tipo de defen
sa" (http://bit.ly/2Qh6Krs) frente al Avangard
y se pregunta si "EU cayó atrás de Rusia y
China en el desarrollo de las armas hipersóni
cas", lo cual ya había adelantado hace casi un
año en Hermenéutica Geopolítica (http://bit.
ly/20TZvX3).

QUEDARON EN RIDÍCULO NYTy The
Washington Post, los cuales juzgaron que los
anuncios del zar Vlady Putin eran falsos alar
des, mientras el general de la Fuerza Aérea,
John Hyten, a cargo del Comando Estratégico
(Stratcom), juzga (ba) que había que tomar en
serio los adelantos de armas supersónicas de
Rusia (http://bit.ly/2Vp5LcH).

EL PENSAMIENTO ESTRATEGICO del
ajedrecista Vlady Putin detrás del Avangard es
prístino: con pocas invulnerables ojivas nuclea
res, Moscú rebasa la producción conjunta de
las armas convencionales de la OTAN.

EL CORONEL RETIRADO ruso Viktor Bara
nets, comentó que "la sorpresa para Estados
Unidos fue tal que incluso podría modificar
su doctrina militar, puesto que armas como
el Avangard cambian el concepto de la guerra
moderna", por lo que exhortó a que la Unión
Americana "piense bien ahora si vale la pena
salir de los tratados del INF y Start 3 contra
los misiles transcontinentales y en favor de la
reducción de armas, respectivamente" (http://
bit.ly/2Dd93JR) y exultó de que "ninguna com
putadora del mundo, aunque sea del tamaño
de la Casa Blanca, podrá calcular la trayectoria
del Avangard". Baranets presumió que EU ne
cesitará 20 años para alcanzar a Rusia (http://
bit.ly/2VooHIf).
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SOBRE LAS BRAVATAS de cantina del
comandante de la Flota de EU en el Pacífico,
Scott Swift, de que su nación se encuentra pre
parada para "lanzar un ataque nuclear contra
China" (https://reut.rs/2Vm3GxS), Baranets
comentó que "si lo llegase a ejecutar, ese mis
mo día el mundo diría adiós a esa potencia lla
mada EU. En su lugar surgiría un canal entre el
sur de Canadá y el norte de Latinoamérica.¡No
se puede bromear así con China! El militar
estadunidense se pasó claramente de la raya"
(http://bit.ly/2Vp5kia).
THE NATIONAL INTEREST informa que
China pose un "deslizador hipersónico análogo
a Avangard, el DFZF, que sería operativo en

2020" (http://bit.ly/2Vg3LmV) Según el South
China Morning Post, los "misiles hipersónicos
desarrollados por China y Rusia son usados
para justifi car la reanudación de sistemas
misilístico de defensa desde el espacio por el
Pentágono" (http://bit.ly/2Vm44MQ): EU "se
encuentra particularmente (sic) preocupado
por los misiles guiados 'hiperveloces' desarro
llados en China que pueden poner en riesgo los
barcos y las bases de Estados Unidos en Asia".

¿SERÁN LOS MISILES hipersónicos de
Rusia y China la causa principal del redesplie
gue de Trump en Medio Oriente (http://bit.
ly/2Vmg7Kj)?

EL Presidente VLadimir Putin habló en su mensaje de Año Nuevo sobre La importancia de La
coordinación para Los objetivos como nación. Foto deL Kremlin proporcionada por Ap.
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María Cristina Velasquillo
Es una de las ex

pertas que cuida
de pacientes que han sufri
do quemaduras graves. Es
tan buena en lo que hace,
que los marines gringos la
quieren para ellos, que tra
baje con ellos y atienda al
personal que sufre lesiones
de este tipo. Pero ella se ha
resistido, no quiere abando
nar su país y quiere seguir
trabajando en el Instituto
Nacional de Rehabilitación
con un grupo de prominen
tes colaboradores. Una ver

dadera profesional y muy
comprometida con México.

Miguel Ángel Mancera
Es una serie de

x/ "descuidos" la que
ha conducido al ex jefe de
Gobierno al Abajo de este
día. Ha brincado el tema de
las ambulancias que no eran
de gobierno, sino rentadas y
que ya hubo que devolver.
Está brincando el tema de
seguros que no se pagaron
y afectaron la capacidad del
gobierno a atender contin
gencias; está brincando el
tema de los familiares en
nómina y el de los aviado
res. Lleva ayuda con José
Ramón Amieva, pero el prin
cipal responsable es él.
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Proyectos de destrucción
El EZLN echó mano a sus amias de madera, como
queriendo pelear.
A 25 años del levantamiento, los zapatistas tienen una nueva
causa: enfrentar el gobierno de López Obrador.
Los mandos de los encapuchados, Galeano y Moisés,
alertaron a sus huestes de que el nuevo gobierno tiene un
proyecto para destruirlos.
''Vamos a pelear y los vamos a enfrentar", dijeron antes de
afirmar que no le temen a la Guardia Nacional.
De modo que, desde el primer día del año, los proyectos
del Tren Maya y de la siembra de un millón de árboles
frutales y maderables ya tienen su primer gran desafío:
el rechazo zapatista.
La ceremonia aquella de pedirle permiso a la Madre Tierra
para meter el tren funcionó para la foto, pero nada más.
La realidad es que no hay atajos escenográficos.
El trabajo político apenas arranca y puede durar años.

¿Otra vez Barbosa?
La dirigencia de Morena adelantó que Miguel Barbosa
volverá a ser candidato del partido para la elección
extraordinaria de Puebla.

Se trata de una jugada política de rudeza innecesaria que
muestra un apetito de poder que no se detiene ni ante la
tragedia.
Morena es mayoría en el Congreso estatal y la fuerza del
gobierno central lo perfilan como favorito para la elección
para elegir al sustituto de Martha Erika Alonso.
¿Hay necesidad de poner el dedo en la llaga y repetir con
Barbosa?

Muchos poblanos están lastimados y tristes. Ver a Barbosa en
la boleta transformará esa tristeza en indignación, lo que no

augura nada bueno.

=rontera peligrosa
Algunas voces, entre inocentes o desinformadas, adelantaron
que el problema de los migrantes centroamericanos
acantonados en Tijuana, BC, se había resuelto.
Fue un buen deseo sin conexión con la realidad.

Justo en el cambio de año, un grupo de más de 150 personas
intentaron entrar por la valla fronteriza rumbo a San Diego.
Fueron repelidos.
La patrulla fronteriza les arrojó bombas de gas pimienta para
dispersarlos, en particular a un grupo de provocadores que
arrojaba piedras.
La tensión en la zona aumenta, justo en momentos en los
que Donald Trump presiona a los demócratas por dinero
para construir el muro fronterizo.
Las manos que mecen la cuna del fenómeno migrante están
en agencias de inteligencia del otro lado de la frontera. Hay
que denunciarlas .

Muerte en Tlaxiaco
Pocas horas después de tomar posesión como alcalde de la
comunidad de Tlaxiaco, en Oaxaca, Alejandro Aparicio,
emanado de Morena, fue asesinado. El hecho tuvo fuerte
impacto tanto en el estado como a nivel federal.
Según información del gobierno estatal, un presunto
responsable ya fue detenido.
En esa comunidad se registró un áspero conflicto electoral por
problemas en el cómputo. De modo que la principal línea de
investigación es una revancha de grupos políticos desplazados.
El problema se dio, no se atendió, creció y hoy el alcalde
Aparicio, que repitió en el cargo a pesar de señalamientos en su
contra, está muerto.
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Los indigenismos en conflicto; AMLO, EZLN
Ya ha pasado un cuarto de siglo y la oratoria

sostiene aquello denominado con clarividen
cia por varios extranjeros como "la genial im
postura": el levantamiento indígena y campe
sino del "Ejército Zapatista de Liberación Na
cional", reconocido internacionalmente con la

misma sorpresa de los hispanos medievales cuando miraban
a Moctezuma y sus papagayos multicolores.
El zapatismo enquistado en tierras chiapanecas, donde aún
controlan amplias zonas denominadas "Caracoles", ha per
mitido un enclave de relativa autonomía y la casi obligato
ria presencia de los asuntos indígenas en planes y progra
mas de gobierno, tanto de una tendencia ideológica como
de otra.

Pero hoy, a veinticinco años de aquel súbito estallido de la
Selva Lacandona, de la toma de San Cristóbal y la batalla
de Ocosingo, con sus saldos fatales y su sangre derramada,
otro indigenismo se instituye: más caricaturizado, si se pu
diera, con mayor impostura, si fuera posible; el indigenismo
de Morena; por el cual el Presidente de la República toma
posesión de su cargo dos veces: una frente al Congreso de
la Unión, en el Palacio Legislativo, y otra en el Zócalo de
la Ciudad de México, con ritos de sahumerio y copal, para
recibir el bastón de mando de los pueblos indios; todos, me
nos los zapatistas, los únicos cuya movilización ha logrado
(a medias), aquello de "nunca más un México sin nosotros".
Hábil como es para la magia mediática, "Galeano" (an
tes Marcos), ha enviado a su personero, el subcomandan
te "Moisés", a lanzar el desafío de las comunidades libres
y autogestionadas, del "buen gobierno" y desde el Caracol
"La realidad", le disparan a bocajarro al gobierno cuyo im
postado ritual de solicitarle permiso a la "Madre Tierra"
para iniciar la obra de un tren turístico en la zona maya de
la República, no los convence.
Quienes vieron en esa puesta en escena una expresión res
petuosa hacia los usos y costumbres de los pueblos origina
rios, hoy escuchan la voz de "Moisés" que dice:
"Aunque consulten a miles y millones, no nos vamos a ren
dir. Aunque le pidan permiso a su chingada madre, no nos
van a doblegar".
La comandante Everilda fue aun más incisiva: ".. .no per
mitiremos ningún proyecto que destruya la vida de la hu

manidad y la muerte de nuestra Madre Tierra, porque detrás
de todo esto están los intereses de los grandes capitalistas
nacionales y transnacionales".
Y luego estas palabras, como si fueran tomadas de un ma
nual cuyos dictados se repiten fervorosa, cansinamente,
desde hace años y años:
"...Por más que intenten humillarnos con las fuerzas

represivas como es la Guardia Nacional, no descansare
mos en defender nuestra Madre Tierra porque en ella na
cimos; en ella viviremos y en ella moriremos. No nos ren
diremos, no nos venderemos ni claudicaremos y mucho
menos traicionaremos la sangre de nuestros compañeros
caídos en la lucha..."

Sin piedad alguna, los zapatistas, han descalificado la raíz
indígena del gobierno actual y le niegan valor a la "Cuar
ta Transformación" y anuncian una "red de resistencia" en
contra del nuevo régimen.
Aquí destacan dos cosas: el indigenismo militante ha sido
monopolizado por el EZLN, al menos en los medios, y el
indigenismo "oficial" de la Cuarta Transformación tiene un
obstáculo enfrente.

Real, significativo, aparente, publicitario o fantasioso, pero
lo tiene. Y eso complica la imagen. Y las apariencias son
parte sustantiva de este planteamiento transformador,
Este es el tono:

.. (Milenio). el "Comandante Galeano", comentó que la
decisión de oponerse a los proyectos de Obrador fue resul
tado de una votación interna.

"Consultamos, y dijimos:
— "Bueno, si nosotros decimos esto ¿qué va a pasar?
Nos vamos a quedar solos, nos van a decir que somos mar
ginales, que estamos quedándonos fuera de la gran revolu
ción. .. de la Cuarta Transformación o de la nueva religión
(o como quieran llamarla), y vamos a tener que remar con
tra corriente otra vez.

"Pero no es nada nuevo para nosotros y nosotras eso de
quedarnos solos. No tenemos miedo de ser zapatistas y lo
vamos a seguir siendo".
Los zapatistas se oponen a todos los proyectos; el Transíst
mico, el Tren Maya y hasta la siembra de los árboles en el
millón de hectáreas anunciada por el Presidente.
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Rechazan todo, o casi todo, como, por ejemplo, la "leva"
de 50 mil jóvenes para la Guardia Nacional y la actualiza
ción del Tratado de Libre Comercio con Canadá y Estados
Unidos, el cual entró en vigencia el día de su alzamiento.
Todo esto, en verdad, no impedirá los proyectos. Quizá al
guien lo tome en serio, pero por lo pronto es una piedra
zapatista en el zapato.
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J451 LO DICE
LA MONT
FEDERICO LA MONT

Romero Deschamps
Cortesía AMLO: El 3 de julio el dirigente del STPRM,
Carlos Romero Deschamps (CRD) ofreció su saludo al
ganador de la elección presidencial, Andrés Manuel
López Obrador, con el objetivo de incluir a sus 200 mil
representados en los proyectos de expansión y recon
versión de refinerías.

Pemex industrial: El proyecto sintomático 2018
2024 es la construcción de una nueva refinería en Ta
basco, para lo cual la administración dispondrá de 50
mil millones de pesos en la primera etapa, destinados a
estudios técnicos y desarrollo de la planta. Frente a
ello, el propósito de Pemex, Transformación Industrial,
será incrementar la capacidad y rentabilidad de las ac
tividades de refinación e infraestructura para el sumi
nistro de petrolíferos en el mercado nacional vía
rehabilitación de refinerías existentes y desarrollo de
otras nuevas.

Tabasco: En octubre de 2017 el candidato AMLO
ofreció que de eliminar la corrupción pública, se libe 
rarían fondos para el desarrollo de dos grandes refine
rías en Atasta, Campeche y otra en Dos Bocas Paraíso
como la reconfiguración de
las seis existentes. Esa fe
cha el precandidato de la
Quinta Grijalva y líder de
Morena, Adán Augusto Ló
pez Hernández inició su
precampaña.

De vuelta CRD: En con
versación con CRD desde
su escaño recordó que en
1990 México producía el 90
por ciento de sus gasolinas,
pero esa tendencia cambió
en las últimas dos décadas

LdeRAdeJ.reíaÍa!Pira
depender de las importa
ciones. Así mientras en

1990 apenas se importaron
35 mil 894 barriles de ga
solinas diarios para incre
mentar la dependencia

2016 en mil 234 por ciento,
año que consumió 443,164
barriles por día particular
mente del mercado esta
dounidense.
Contexto: El deterioro

del Sistema Nacional de
Refinación llevó al país a refinar en 2016 menor gasoli
na con aproximadamente 291 mil 264 barriles diarios
que en 1996 llegó a 402 mil 970 barriles idem todo lo
cual representó una calda del 27 por ciento en los últi
mos 25 años. Esa condición puede variar si gobierno y
200 mil trabajadores del STPRM de CRD suman es
fuerzos a partir de una realidad: su único líder es quien
tomó nota en la Ciudad de México, sobre las 36 seccio
nes del gremio incluidas las secretarías generales de
Madero y Altamira y por lo tanto es la fuerza de trabajo
de PEMEX cuyo nuevo titular Octavio Oropeza anunció
un incremento presupuestal para exploración y desa
rrollo de nuevos campos, rehabilitación y manteni
miento de Cadereyta, Madero, Minatitlán, Tula, Sala
manca y construcción de Dos Bocas, Paraíso.
El deterioro dei
Sistema Nacional de

Refinación llevó al
país a refiliar en 2016
menor gasolina con
aproximadamente 291
mil 264 barriles dia
rios que en 1996 llegó
a 402 mil 970 barri
Jes, todo lo cual re
presentó una caída
del 27 por ciento en
los últimos 25 años.

Esta condición puede
variar en caso de que
el gobierno y los 200
mj] trabajadores del
STPRM de CRD su
man esfuerzos a par
tir de una realidad
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DIPUTADOS DE PRIMERA
Y DE SEGUNDA
Ricardo Ruiz llegó sin
problema ni oposición como
suplente de Encinas

n la bancada de Morena

Edel Congreso de la CDMX
no todos los diputados son
iguales, algunos saben que
su trayectoria o respaldos
políticos pueden colocarlos
en una condición de privi

legio, pero otros deben picar piedra. Unos
suplentes pueden heredar poder y otros, no.
El caso más emblemático

fue el de Ricardo Ruiz que llegó
como suplente de Alejandro
Encinas, quien dejó la cu mi por
una subsecretaría en Goberna
ción. Sin problema ni oposición
el nuevo legislador llegó a la
bancada de Morena y se perfiló para ocupar
la coordinación de la bancada que ocupaba
Ernestina Godoy, quien se sumó al gabinete
de Claudia Sheinbaum como procuradora.
Ricardo Ruiz asumió primero la presi

dencia de la Comisión de Administración
y Procuración de Justicia, que encabezaba
Alejandro Encinas, después de un jaloneo
interno logró asumirla coordinación del grupo
parlamentario. Un trato muy diferente es el
que ha recibido la recién llegada Alicia García.
La nueva diputada entró como la suplente

de Leticia Vare! a. que se incorporó al gobierno
capitalino al frente de la Agencia de Protección
Animal, pero como legisladora le tocó enca
bezar la Comisión de Seguridad Ciudadana.
Sin embargo una vez que anunció su salida,
más de uno levantó la mano para quedarse

con esa comisión, relegando a Alicia García.
Los diputados Carlos Mirón y Lourdes Paz

de inmediato se prepararon para buscar esa

comisión y dan por hecho que tienen más
méritos que la nueva legisladora.
En una reunión del grupo parlamentario,

al coordinador se le hizo ver esta situación,
porque él recibió un trato diferente, pero la
respuesta que dio es que son circunstancias
diferentes, además todos sabían que Encinas
se sumaría al gabinete federal. Entonces el
reclamo se centró en saber si hay diputados
de primera y otros de segunda.

Esta sensación de relegar a algunos legis
ladores del grupo mayoritario se viene arras
trando desde la determinación de buscar al

sustituto de Ernestina Godoy, con algunos se
habló y se pidió apoyo, a otros
sólo les mandaron el mensaje.
Eso provocó la fractura de la
bancada en dos grupos, pero
parece que esa situación no les
quita el sueño, a pesar de los
desaires son mayoría.

A LA VUELTA
En Morena tienen listo el proyecto para

unificar Capital 21 y el Canal del Congre
so en un Sistema Local de Televisión. La

agenda cargada del Legislatiuo impidió
que se presentara el acuerdo que está en
la Jucopo para integrar este sistema, cuyo
diseño institucional tiene la Secretaría de

Cultura que encabeza Alfonso Suárez del
Real. Es un reto interesante sobre todo
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porque en los años que Iteran operando
ambos canales, están muy lejos de repre
sentar una opción para la audiencia en
la capital del país. Han tratado de copiar

los formatos de las cadenas de televisión,
sin contar con los recursos para tener una

propuesta que haga ¡a diferencia.

UN TRATO MUY

DIFERENTE ES EL

QUE HA RECIBIDO
ALICIA GARCÍ A
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Solalinde, descartado
El boicot del EZLN anunciado contra el Tren Maya, el
programa estrella de la llamada IT, provocó que el
gobierno federal empezara a buscar puentes con los
encapuchados. Nos adelantan que, por lo pronto, está
descartado el padre Alejandro Solalinde, pues ni en
campaña ni en el periodo de transición, logró sentar a
los zapatistas con Andrés Manuel López Obrador

Alejandro
Solaiinde

Sobre aviso...
Luego de que la dirigente de Morena, Yeidckol
Polevnsky, colocó de nuevo a Miguel Barbosa como
candidato a gobernador de Puebla para la elección
extraordinaria, muchas voces en ese partido advierten
que con ese abanderado irían a otra derrota. Y es que
no saben si al momento de la elección siga el electo
AMLO que hizo ganar hasta a los más impresentables.

'eidcko

Polevnsky

Cuestión de responsabilidad
Nos cuentan que el INE, que preside Lorenzo Córdova,
no quiere entrarle a la organización de los comicios
extraordinarios de Puebla. Dice, no tiene dinero, pero
debería pensarlo dos veces, pues daría la certeza
requerida en un estado crispado por la muerte de su
gobernadora, Martha Erika Alonso, y su esposo, el
senador panista, Rafael Moreno Valle

Lorenzo
Córdova
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Meade los opaca
Otros preocupados por el activismo de José Antonio
Meade, nos hacen ver, son la pareja Calderón Zavala.
Ya con los documentos listos para solicitar el registro
de su nuevo partido, salió el ex candidato presidencial a
quitarles reflectores y colocarse como el más completo
de los opositores al gobierno actual. Es decir, los opacó.

itaMargarita
Zavala

Arranca registro
Inició ayer la inscripción al programa que dará tres
mil 600 pesos mensuales a ninis. Para ello se habilitó
la página web https://jovenesconstruijendoelfütiiro.
stps.gob.mx y se prevé apoyar a 2.3 millones de jóvenes
de entre 18 y 29 años, que no estudien ni trabajen. En
los próximos días se dará un primer corte de cuántas
personas han solicitado y cuántas serían objeto de la
beca, por parte de la Secretaría del Trabajo.

Luisa María
Alcalde
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¡SALUD!
No funcionan los centros de salud, ni los
hospitales; no hay médicos ni medicinas
en ninguno de los dos

ntes del brindis de Año Nuevo, el presi
A dente Andrés Manuel López Obrador

informó lo que todo México sabía: que el
sistema de salud pública en el país está
destruido. Los centros de salud viven
en el desorden; el IMSS, el ISSSTE, la
Secretaría del ramo y los institutos de

salud de los estados están en ruinas. Todo eso lo vamos
a arreglar, prometió.
No en el corto plazo porque sería demagogia, aclaró.

Pero me canso ganso que en el mediano plazo levantamos
el sistema, quiso decir.
López Obrador expuso que en el sexenio de Enrique

Peña Nieto privilegiaron la Reforma Educativa que se
politizó por la carga ideológica, mientras se destruía por
completo el sistema de salud pública.
No funcionan los centros de salud, ni los hospitales;

no hay médicos ni medicinas en ninguno de los dos... los
servicios están desintegrados; por un lado, el ISSSTE, por
otro el IMSS. La Secretaría de Salud que quedó a nivel
federal como un cascarón, tiene sólo ocho hospitales.
Se transfirieron los servicios de salud a los estados sin
la organización ni recursos suficientes, sin el manejo
honesto suficiente, sobre todo
en la compra de medicinas!. ¡No
tuvieron madre! Le faltó decir.

Y denunció la corrupción en
todo el sistema al referirse a

que existen centros de salud y
hospitales inconclusos porque
les importaba nada más dar el
contrato para construir la obra,

quedarse con una parte del presupuesto y dejar en proceso
la obra. Hay muchos hospitales abandonados y los que
están terminados no tienen equipo médico ni personal.
Prometió que, en seis meses, con 90 mil millones de

pesos que hay en un fondo para el nuevo sistema de
salud, va a reconstruirlo. Empezando por el sursureste y
siguiendo por el norte del país.

El encargado de los actos de magia, perdón de recons
truir el sistema de salud en todo el país, será germanci
toelhombrecito.com, actual director del IMSS, quien de
salud no sabe nada, pero trae en la bolsa decenas de miles
de millones de pesos que manejaba el extinto Seguro
Popular, que durante muchos años fue botín económico
de los gobernadores de los estados, quienes inflaban el
padrón de beneficiarios para que el gobierno federal les
diera cada año más billete, el cual gastaban en todo, menos
en el sector salud.

Los perplejos cuestionan: ¿Y los secretarios de salud
del gobierno federal estaban pintados? ¿Eran cómplices?
Y preguntan: ¿Los millones de personas que requieren
servicios de salud oportunos y eficientes podrán confiar
en Germancito? Y es que como político fue un perfecto
fracasado en la secretaría de la Función Pública, y en
la presidencia del Comité Ejecutivo Nacional del PAN,
antes de chaquetear con Morena, agregan.
Bueno el doctor José Narro, José Antonio González

Fernández, Juan Ramón de la Fuente, quien no curaba
ni una gripe, y otros tantos titulares de Salud dejaron al
sector patas para arriba, podrían responder los paleros
de Germancito.

HAY MUCHOS

HOSPITALES

ABANDONADOS

Y SIN EQUIPO
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Alcaldesa rinde protesta, luego renuncia
Pues que la alcaldesa de Santiago Tamazola, Oaxaca, Anayeli Huerta, re

nunció ayer a su cargo media hora después de rendir protesta. Lo curioso
es que su suplente hizo lo mismo; total, que el alcalde saliente, Oscar Sán

chez, quien también es cuñado de Anayeli, tuvo que retomar la autoridad. Y aunque
algunos lugareños aseguran que todo fue una estrategia para dejar a su pariente al
mando otra vez, también queda la duda de si dimitieron al cargo tras el asesinato de
Alejandro Aparicio, a sólo una hora de haber rendido protesta .

Apalean a El Bronco
Quien recibió ayer una gran tunda fue el gobernador de Nuevo León, Jaime

Rodríguez Calderón, El Bronco, en su versión de piñata. Integrantes de
la organización social Únete Pueblo decidieron recibir el Año Nuevo con

un acto en que agarraron a palos a una piñata con la cara de El Bronco, pero con traje
y nariz de Pinocho. Los activistas consideraron que el gobernador le mintió a la socie
dad porque había dicho que no subirían los impuestos ni las tarifas de servicios, pero
fue lo primero que propuso en su paquete económico para 2019. En pleno corazón
de Monterrey, los activistas invitaban a la gente a pegarle a la piñata. Y luego ya no
sabían qué hacer con el tumulto que se armó.

Caminos de Michoacán

La primera gira de 2019 del Presidente Andrés Manuel López Obrador
será en Michoacán, única entidad federativa que gobierna el PRD. Durante
su visita a tierras michoacanas, a realizarse mañana, López Obrador hará

anuncios relacionados con la regularización de la tenencia de la tierra y la ampliación
del Río Grande. No faltará quien piense que esta gira presidencial forma parte de un
proceso de acercamiento entre el Gobierno federal y el estatal, luego de la rebelión
de Silvano por el recorte a las participaciones federales que recibe Michoacán. En
días pasados se hizo la misma operación con el gobernador de Nuevo León, Jaime
Rodríguez, El Bronco. ¿Ocurrirá lo mismo con Chihuahua?

Nueva Alianza anuncia... el regreso
Y justo este año que será electoral, pues se renuevan gobernadores, diputa

dos locales y ayuntamientos en seis entidades, quien anunció que 2019 es
su año fue Luis Castro Obregón. Ayer, el presidente nacional de Nueva

Alianza lanzó el plan de trabajo con miras a recuperar el registro nacional del partido.
Asegura que ese instituto político representa una fuerza social real de 60 por ciento
en todo el país. Lo que nos preguntamos es que, con ese porcentaje, ¿por qué no
alcanzaron tres por ciento que marca la ley para conservar el registro?
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Bátiz o Gertz para la Fiscalía
on 27 las personas que manifestaron ante el Senado su interés en ser nom>s brados titulares de la Fiscalía General de la República. Pero de entre todos
destacan dos, ligados a la Cuarta Transformación: el exprocurador capitalino

Bernardo Bátiz y el actual encargado del despacho de la PGR, Alejandro Gertz
Mañero. Y por si no fuera suficiente, en la lista también aparece Verónica de Gyves
Zárate, considerada en algún momento por Andrés Manuel López Obrador para
el cargo. Morena tiene los votos suficientes para nombrar al fiscal. La gran pregunta
es: ¿Bátiz o Gertz?

Destape prematuro de Barbosa
la dirigente nacional de Morena, Yeidclcol Polevnsky, le ganó la emoción>A'y el pasado viernes destapó a Miguel Barbosa como el candidato de sufl Y«partido a las nuevas elecciones de Puebla. El problema es que ni siquiera

hay fecha para esos comicios. Bueno, ni siquiera está nombrado el gobernador interi
no que tendrá las riendas del estado durante dicho proceso electoral. Yeidckol se dio
cuenta de su acelere, porque el lunes dijo que se tienen que respetar los tiempos de
los procesos y que lo primero es definir al interino. En otros partidos también hay
muchos acelerados. Muy poco duró el luto por la muerte de Martha Erika Alonso
y Rafael Moreno Valle.
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***% Toma gobernador
de Tabasco protesta
a su gabinete

El gobernador Adán Augusto López
Hernández tomó la protesta legal
al gabinete que lo acompañará eu

su administración 20192024, en su
primer día de actividades como manda
tario estatal. El gobierno estatal indicó
que en el Salón de Recepciones de Palacio
de Gobierno, exhortó a sus colaborado
res a trabajar con intensidad ert/auor del
bienestar de los tabasqueños y salva
guardar las leyes que rigen en el país.
López Hernández también encabezó

como primer acto público como goberna
dor una reunión con policías estatales.
Allí, anunció que comenzarán a insta
larse retenes efectivos en puntos estra
tégicos del estado, por lo que exhortó a
los miembros de la corporación a per
feccionar su trabajo y servicio.
Los retenes serán en la vía corta Reíor

maDos Bocas, en la salida a Macuspana, a
Teapa y a Río Viejo Ixtacomitan. De igual
manera, estableció el compromiso con los
hombres y mujeres que integran la Se

cretaría de Seguridad y Protección Ciuda
dana de miyorar sus condiciones íabora
les, de equipamiento y capacitación, para
obtener en correspondencia, un serutcto
ejftcieníe, honesto y de calidad a Javor de
la población.
Be esta manera, encabezó el pase de

lista y novedades de la corporación esta
tal integrada por siete mil 886 electivos,
acompañado del titular de la SSFC, Jorge
Alberto Aguirre Carbajal, y del secreta
rio de Gobierno, Marcos Rosendo Medi

na Filigrana. £1 gobernador señaló que
es hora de que haya un golpe de mando y
una estrategia adecuada para combatir la
inseguridad.
Además, confirmó que este día entrega

rá al Congreso del estado su propuesta de
la terna donde saldrá el nuevo Fiscal Ge

neral del Estado, "conocerán al ratito a
la terna, hablaré con ellos, Jaime Las

tra es uno de ellos, y dos abogados más
de prestigio".
Indicó que solicitarán al Congreso del
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estado para que sesione lo más pronto
posible, para la designación del nuevo fis
cal.

EZLN: no permitiremos que
AMLO construya Tren Maya
El Ejército Zapatista de Liberación

Nacional (EZLN) advirtió al Presidente
de Méjico, Andrés Manuel López Obra
dor, que no permitirán la construcción
del Tren Maya.
Durante la ceremonia para festejar el 25

aniversario de la insurrección del EZLN,

la comandanta Everilda afirmó que no
permitirá la construcción del Tren Ma
ya, pues es un proyecto que destruye la
vida y sirve a "los intereses de los gran
des capitalistas".
Por eso no permitiremos ningún pro

yecto que destruya la uída de la humani
dad y la muerte de nuestra madre tierra,
porque detrás de todo eso están los inte
reses de los prandes capitalistas nacio
nales y iras nació nales, declaro Everilda.
Asimismo, el EZLN advirtió que para

impedir la construcción de este proyecto
están dispuestos a enfrentar a la Guardia
Nacional.

Por más que intenten humillarnos con
las fuerzas represivas como es la Guardia
Nacional, no descansaremos en defender

nuestra madre tierra porque en ella na
cimos, en ella vivimos y en ella morire
mos", comentó la comandanta.

Policía Federal capacita
a marinos y soldados

en materia de seguridad
La División de Gendarmería de la Poli

cía Federal capacitó a personal de las se
cretarías de la Defensa Nacional y Mari
na en los estados de Baja California, Zaca
tecas, Tabasco y Chihuahua.
Marinos y soldados aprendieron sobre

proximidad, vinculación e inteligencia so
cial, a fin de cumplir con sus labores en
las distintas entidades, dio a conocer la

Secretaría de Seguridad y Protección
Ciudadana.

En su cuenta ©SSPCMexico de T\vitter,
escribió: 'La División de Gendarmería de

@PoliciaFedMx capacitó a personal de la
@SEDENA mx y @&EMAR_rnx en maíeria
deproAirnídad, vinculación e inteligencia
social en #BJ, Zacatecas, Tabasco, Chi
huahua. entre oíros estados".

24 GACETA OFICIAL DE LA CIUDAD
DE MÉXICO 31 de diciembre de 201S
ENTIDADES...
De acuerdo con la Gaceta Oficial de la

Ciudad de México, sobre la estimación
de ingresos contemplada para el ejerci
cio 2019, las asignaciones presupués
tales que se prevén para los Órganos de
Gobierno importan la cantidad de
8,366,357,619 pesos, y para los Órganos
Autónomos, la suma de 4,523,231,689 pe
sos.
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La integración de dichas cantidades
es la siguiente:
ÓRGANOS DE GOBIERNO Y ÓRGANOS

AUTÓNOMOS MONTO SUMA ÓRGANOS
DE GOBIERNO: 8,366,357,619

Congreso de la Ciudad de México
1,766,054,290.
Auditoría Superior 518,094,775.
Tribunal Superior de Justicia

5,889,693,672.
Consejo de la Judicatura 192,514,882
SUMA ÓRGANOS AUTÓNOMOS:

4,523,231,689.
Tribunal de Justicia Administrativa

515,046,942.

Junta Local de Conciliación y Arbitraje
410,989,790.
Comisión de Derechos Humanos

435,447,554.
Instituto Electoral 1,425,479,792.
Tribunal Electoral 250,949,214.
Universidad Autónoma 1,341,870,037.
Instituto de Transparencia, Acceso a la

Información Pública, Protección de Datos

Personales y Rendición de Cuentas
143,448,360
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Cualquiera menos Saldívar, consigna en la Corte

Hoy habrá cambios de formay fondo.
De forma, dato intrascendente:
La sesión comenzará con un retra
so de media hora, a las 11:30.

De fondo: varios ministros están incómo

dos por llamadas y citas comprometedoras
y, muyen corto, prometen ser vigilantes de la
autonomía del Poder Judicial.

En esos diálogos se les ha pedido de distin
ta manera impulsar a Arturo Saldívar Lelo
de Larrea como susti tuto del presidente Luis
María Aguijar.
No tienen nada contra él, explican entre sí,

pero ven el actual como un momento defíni
torio y la mejor manera es expresarlo con su
voto en la elección de hoy.
Tampoco sienten polarización interna

como hace cuatro años, cuando el relevo de
JuanSilvaMezarequirióde32votacionesyel
cambio voluntario de José Fernando Franco.

Voy a desempatar dijo en privado tras el
exhorto del Gobierno de Enrique Peña con
la intervención negociadora de Miguel Án
gel Osorio Chong.
Entonces había sólo 10 ministros por el

fallecimiento de Sergio Valls, pero hoy esta
rán los 11 y no pueden repetirse aquellos 31
empates.

SIN NINGÚN RESULTADO PREVISIBLE
No hay favorito.
Concurren cuatro candidatos en diferentes

circunstancias: Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena,
Jorge Mario Pardo Rebolledo, Alberto Pérez
DayányArturo Saldívar lelo de Larrea.
La mayor parte de los 11 integrantes de la

Sala Superior se ha reservado su voto, aunque
hay evidentes simpatías y algunos votos se
dan por descontados.
Por ej emplo, todos ven en el flamante minis

tro Juan Luis González Alcántara Carrancá

un apoyo seguro a favor de Arturo Saldívar.
Antes de sufragar, González Alcántara

Carrancá rendirá protesta en el primer pun
to del día.

Pero otros llegan con una consigna:
Cualquiera menos Saldívar.
No por ello está descartado.
Le advierten no más de tres votos, pero si

lograra pasar la primera ronda, puede conver
tirse en un competidor de cuidado.
Pero si resulta eliminado como hace cuatro

años, los principales contendientes serían
Alberto Pérez Dayán y Alfredo Gutiérrez
Ortiz Mena.
No se contempla con mucha fortaleza a

Jorge Mario Pardo Rebolledo porque, a
pesar de su fama y buen proyecto, el pulso in
terno no le da los seis votos necesarios. Como

sea, delresultado se sabrá el destino del Poder
Judicial y sobre todo si será contrapeso del
Ejecutivo y Legislativo, como aspiran varios
ministros y lo reclama parte de la sociedad.

CITAS PRIVADAS CON SECRETARIOS

Fue un fin de año muy intenso.
Varios miembros del gabinete cuatro secre

tarios de Estado para ser exactos se reunieron
con ministros para intentar guiar la votación.
De Olga Sánchez Cordero, secretaria de Go

bernación, puede verse como encuentro de ami
gos porque fueronsus compañeros enla Corte.
Además, es muy conocida su cercanía con

Arturo Saldívar y sus actual ascendencia
por ser responsable de la política interna de
la nación.

La operación incluyó a candidatos a susti
tuir a Luis María Aguilar y uno debe imagi
narse su expresión cuando se les pidió decli
nar para favorecer al oficialista.
Hubo inclusive quienes se negaron a acudir

a esos encuentros privados y el más reacio a
aceptar línea, debe destacarse, es el ministro
presidente saliente.
Su relación no fue, no es, tersa con el presi

dente Andrés Manuel López Obrador como
con Enrique Peña, con quien comía varias
veces al año sin abordar procesos judiciales.
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¿SERÁ? ]
Té de Manzanilla a Barbosa
Nos cuentan que, apesar de que la lideresa de Morena, Yeidc
kol Polevnskyya candidateó a Luis MiguelBarbosaparala
elección extraordinaria que se viene para el estado Puebla, la
realidad es que ladecisióntodavíano está tornada. Y en esta oca
sión sí hay intención de participar en el proceso de designación
del abanderado desde Palacio Nacional, pues quien realmente
manda en ese partido no quedó del todo contento con las formas
y declaraciones a las que recurrió el ex senador perredistay hoy
morenista durante los comicios pasados; por lo que, aseguran,
aún analiza la posibilidad de recetarle un tecito de "Manzanilla",
o mejor dicho, de Femando Manzanilla. ¿Será?

Incentivos con dedicatoria
Muchas sospechas han levantando los recientes análisis eco
nómicos, respecto a que Baja California será el estado más be
neficiado con los incentivos fiscales que entraron en vigor con
el primer día del presente año, específicamente para la zona
fronteriza del país. Resulta que, además del emproblemado
estado de Puebla, la entidad peninsular es la llamada "Joya
de la Corona" para el 2019, pues habrá relevo en el gobierno
controlado durante los últimos 30 años por los panistas. De ahí
que muchos mal pensados se preguntan si las medidas aplica
das por Andrés Manuel López Obrador, más que objetivos
económicos, tendrían un fin políticoelectoral. ¿Será?

El reaparecido
Llama la atención la reaparición de José Antonio Meade, así
como la respuesta en redes sociales: las que eran a favor, ya lo
ven nuevamente como candidato a la Presidencia, y quienes se
manifestaron en contra, también lo ven así. Justo en el momento
en que se o bserva la falta de una figura de peso, crítica al actual
Gobierno, el ex candidato Presidencial del PRI asoma el rostro,
como dirían las abuelitas, "midiéndole el agua a los camotes"...
Ya había hecho lo propio el gobernador de Jalisco, Enrique Alfa
ro, pero, al parecer, tuvo más resonancia Meade. ¿Será?
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Relación de antaño
La excelente relación que el secretario de Comunicaciones y
Transportes, Javier Jiménez Espriú, tiene con el empresario
Carlos Slim desde hace años, que ha tenido varias coinciden
cias en la UNAM, seguirá sin interrupción ya que, después de
que las oficinas de la SCT estuvieron dispersas a raíz del sismo
del 19 de septiembre de 2017, finalmente se concentrarán en
un edificio de Grupo Carso, en las inmediaciones del extinto
Toreo de Cuatro Caminos, allá por Lomas de Sotelo, en el
municipio de Naucalpan, en el Edomex. ¿Será?

Termina el asueto
Después de una semana de vacaciones, de la edición impresa,
nos reencontramos con nuestros lectores... de inmediato se
observa un año intenso: las elecciones extraordinarias en

Puebla; el Ejército vigilando instalaciones de Pemex para
combatir el robo de combustible como lo informamos el 18
de diciembre pasado; hoy habrá nuevo Ministro Presidente
de la Suprema Corte de Justicia. Un año de mucho trabajo e
información relevante para el país... en fin, desde esta casa
editorial les deseamos un feliz 2019.
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